Einige pädagogische Gedanken vorweg

Das Protokoll

sollte niemals eine Strafarbeit für unaufmerksame Schüler sein, sosehr sich das auch anbieten mag.

Natürlich ist auch im täglichen Leben kaum jemand erfreut, wenn er auf einer Versammlung zum Protokollführer gekürt wird. Eine "gesunde" Übung ist das Protokollieren allemal, weil es zu größtmöglicher Aufmerksamkeit zwingt. Regelmäßig eingestreute Erinnerungsprotokolle von Unterrichtsstunden sollten also bewußt den Schulalltag bereichern.

Das Exzerpt

bildet die Grundlage für wissenschaftliches Arbeiten. Das Referat wird in den höheren Klassenstufen gepflegt. Exzerpieren und Zusammenfassung sind Fertigkeiten, die dem Schüler dann zur Verfügung stehen müssen.

Für das tägliche Lernen und Üben des Unterrichtsstoffes ist ein lockeres Exzerpieren ebenfalls hilfreich, denn es bündelt die Gedanken und verhilft zu besseren Merkleistungen.

Alles in allem werden in diesem Heft wichtige Aufsatzformen und Lernmethoden vorgestellt, Schritt für Schritt erläutert und eingeübt. Die einzelnen Lernschritte sind so gut erklärt, dass es dem Schüler nicht schwerfallen wird, auch ohne Hilfe von Erwachsenen mit dem Heft zu arbeiten.

Viel Erfolg wünscht

Karin Pfeiffer